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本报讯（记者 涂媛媛）21 至 22 日，
难得天晴无雨。曾于4个多月前，搭乘长
征五号 B 运载火箭遨游太空，播种在昭
化区卫子镇新荣村一社试验田内的“王
家贡米”一号和二号两个品种的稻谷，这
两天迎来了收获。

稻田里，一条条金黄色的稻穗缀满稻
秆。与普通稻谷抓一把割下的收割方式不
同，针对特殊的“太空稻”，昭化区特优粮油
首席专家陈定全向前来帮工的7位村民交
代：“每一株稻谷都要首先将一株中叶片最

长的主穗找到，割下装进种子袋；然后再将
这株的所有分蘖穗割下，合装在另一个大
袋备用，并标注好信息进行区分。”

栽植的太空稻全部收割完毕后，共有
1650株，分装了3300个袋子。1650个装着
主穗的袋子将作为明年主要播种的种子，另
1650个大袋中的种子作为备用种子。

据了解，6 月 9 日下播的王家贡米
一、二号种子各50克，与同一试验田的稻
谷都是自然生长。“但是由于今年夏天降
雨量大，气温低、光照不足，又是在非正

常季节播种，所以实际存活不足2000株，
产量不多。”陈定全说，这次收获的谷粒
虽然在外观上较其他一般谷粒差异不
大，谷粒饱满度、灌浆充实度却远远不
够，空壳率高。但有一个突出特点是，相
较于大面积种植收获的普通稻谷，大家
在收获和挂晒时，都能闻到“太空稻”的
香味较浓。

接下来，收获后的稻谷将会被悬挂
自然晾干，之后还得进行分析稻穗长短、
计算空壳率、结实率、称重等多种记录工

作，做好详细资料，为将来播种收获研究
留下历史依据。“目前来看，第一代遗传
基因变化不明显。明年一月，我们打算
把这批收获的种子，选取一部分送至广
州农科院进行播种。到时，一年可以收
获两季，加大繁殖系数，进行鉴定选育，
提早出成果。同时，明年四月，本地也将
在正常季节播种，预计能种3亩多田。待
到9至10月，水稻收获后，再送到国家水
稻研究所做质量的理化指标鉴定检测。”
陈定全说。

《搭载长征五号B运载火箭广元“王家贡米”种子播种试验田》跟踪报道

经历太空遨游的水稻全部收割
明年一月将送至广州播种选育

本报讯（记者 张欣）10月23日，市
政协举行重点提案督办协商会，围绕由
民建广元市委提出的《关于广元夜经济
发展的建议》，市政协督办组与市委、市
政府有关部门负责人进行面对面协商。

民建广元市委在提案中指出，夜间
经济能体现一个城市的生活品质与文
化创新，是顺应品质化、体验化消费升
级趋势的商业选择，是一座城市抢占消
费市场制高点的重要风口，当前我市夜
经济还存在认识宣传不够、城区布局不
全、公共卫生等基础配套设施欠佳等问
题。提案建议，要有效发挥政府主导作
用，科学规划夜经济布局，增加完善公
共卫生基础设施，注入多元化发展，打
造夜经济大宣传格局，形成游、吃、购、
玩等配套一体满足各型消费的夜经济。

作为牵头单位，市商务局负责人在
会上回应称，去年6月，我市明确每年6月
至 10月开展夜市经济，并在凤街、两江
口、广元万达广场、金橄榄广场四个地点
规划打造夜市经济，今年6月以来，凤街
夜市共接待游客突破50万人次，整体营
业收入突破300万元；两江口每晚平均接
待量达到1500人左右；金橄榄广场——
星空夜市共举办各类夜间主题活动10余
场、文化演出7场次，吸引近30余万市民
前往。接下来我市将加快烟波坊美食城
项目建设，积极培育南河夜间经济集中片
区，并依托栖凤湖开发夜游嘉陵江产品。

针对办理单位介绍的工作推进情
况，与会市政协委员提出了新的建议。

市政协副主席杨晋平出席会议并
讲话。

市政协举办重点提案督办协商会

聚焦广元夜经济发展

本报讯（杨非凡 记者 涂媛媛）
“这几年，我们莲花村在产业发展上，
又是种黄姜，又是种白芨，产业发展
多是多，就是都不见效益。村上的产
业发展你们到底是咋个规划的？”……
10月 20日，剑阁县盐店镇以“聚焦群
众痛点难点堵点，精准监督推进基层
治理”为主题的首期《百姓问廉》活
动在莲花村举行，100余位村民现场质
询镇村干部。

首期活动重点聚焦盐店镇基层治
理中政策宣讲不到位、村务公开不落
实、干部作风不深入、制度执行有偏
差、问题解决不彻底等问题。从脱贫
攻坚各项政策落实，到产业发展和基
础设施建设，再到干部作风纪律，群
众代表频频向镇村干部质询。镇村干
部也在现场耐心解释政策，正面回答
质疑，虚心接受批评。

一向对村上事务都非常热心的莲

花村村民何成章说：“开始以为‘百姓
问廉’是搞形式、走过场，没想到是
正儿八经给我们搭台子评干部，用这
种‘当面锣对面鼓’的方式给村组干
部讲问题，给村上发展开‘处方’，非
常有用！”

“活动结束后，镇纪委将督促莲花
村、石笋村班子成员针对群众代表提
出的6个问题，认真分析研判，建立问
题整改台账，明确整改责任人、时限
和要求，并在村务公开栏进行公示，
接受群众监督。”镇纪委书记杨春说。

盐店镇党委书记张登科介绍，今
后将继续深入开展 《百姓问廉》 活
动，并使之成为一种常态，真正让人
民群众充分享有参与权、监督权和评
价权，做到诉求有人听、问题有人
理、事情有人办、结果有人问，为民
解难题。

盐店镇

“问廉”走进百姓家 为民服务解难题

近期，市城区老城片区，大
街小巷不少公共区域，被小部分
不遵守城市管理规定的商贩“占
领”。他们在人行道上随意摆
摊，对市民正常生活、出行造成
了不小的影响，同时占道经营也
存在安全隐患。市城管嘉陵大
队将开展为期一个月的市容秩
序整治工作，巩固国家卫生城市
创建成果。

图为近日，嘉陵大队开展首
次整治行动，重点整治乱摆摊
点，占道经营，车辆乱停乱放现
象。该大队共现场教育20人次、
当场处罚23人次，按程序先行登
记保存违规占道经营物品 50 余
件，对先行登记保存的物品将按
照相关法律法规进行处罚。同
时呼吁文明经营，共同维护城市
良好秩序。

本报记者 涂媛媛 摄

本报讯（记者 赵雪洋）23日，记者
从市民政局获悉，今年以来，我市针对
3.8万余名困难残疾人的生活补贴按照
标准按月发放，截至目前，共发放资金
3448.779万元。

据了解，我市于 2016年 1月 1日建

立实施困难残疾人生活补贴制度，对持
有第二代残疾人证的困难残疾人进行
生活补贴。2020年起，生活补贴从每月
90元提高到每月 100元，进一步提高困
难残疾人生活保障水平。

我市发放困难残疾人补贴超3400万元

本报讯（柯林 记者 涂媛媛）9月
初至今，市交警一大队、二大队采取“三
到位”工作措施，集中时间、集中警力对
市区交通噪音进行专项整治，营造良好
的道路交通环境。

组织到位。整治中，各大队利用例
会对交通噪音整治工作进行专题部署，
细化群众信访投诉点位的整治措施，做
到对辖区每个路口、点位都落实到位，
明确牵头领导、具体负责部门，将工作
任务层层分解到各中队，责任落实到每
名人员。并加强数据运用研判，摸清交
通噪音违法行为的规律、特点开展整治
行动。同时，每周通报城区交通噪音整
治情况，及时调整工作措施，强化监督。

严管到位。各大队积极联合巡特
警大队、城管执法等部门，部署噪音污
染路段各整治点位，尤其是强化对老城
区、东坝、南河、万缘、上西、河西等片区
路段的小型轿车、货车、大功率摩托车
的拦截查处。利用现有电子抓拍系统，
结合路面执勤民警巡逻管控，严肃查处

飙车等违法行为。在夜间及凌晨时段，
落实人员实行定点管控，加强对夜间渣
土车、非法改装车、大功率摩托车噪音
污染情况的治理力度，实现全天候的高
压管控态势。加大对街面无牌无证、非
法拼改装、专用赛车等类型摩托车的查
处力度，做到发现一起、査处一起，并一
律顶格处罚。

宣教到位。各大队通过电话回访，与
投诉市民沟通交流，将整治措施告知市
民，将整治进展情况反馈给市民，听取市
民意见，追踪整治效果。并结合整治工
作，组织民警深入辖区运输企业，对驾驶
人开展面对面宣传教育，通报交通噪音整
治情况，进一步提高市民文明出行意识。

目前，专项整治工作开展以来，共查
处致乱、致害、致祸严重违法行为 1170
余起，查处长期涉嫌飙车追逐竞技违法
行为 3起、各类货车违禁非法入城 2600
余起、抛洒遗漏690余起，对存在扰民情
况的车辆驾驶人进行口头警告 3870余
人次。

交警专项整治噪音扰民 严查飙车等违法行为

近日，山东省曝光的多起“冒名顶
替上大学”事件不仅颠覆了人们对“高
考改变命运”的想象，也改变了陈春
秀、苟晶等被冒名顶替者的人生命运。

冒名顶替者及其背后的操作者是
否应当受到惩罚？在现有法律制度
下，如何定性冒名顶替上大学？

笔者认为，可以分为以下三种情形。
一、伪造证件类犯罪
以陈春秀案为例，山东省调查结

果公布了冒名顶替上大学的操作者伪
造了名为陈春秀的新户籍。同时，伪
造了姓名为陈春秀、照片及相关信息
为陈艳萍的高中毕业生登记表，并替
换到陈春秀的考生档案中。

《刑法》第二百八十条之一，在依
照国家规定应当提供身份证明的活动
中，使用伪造、变造的或者盗用他人的
居民身份证、护照、社会保障卡、驾驶
证等依法可以用于证明身份的证件，
情节严重的，处拘役或者管制，并处或
者单处罚金。冒名顶替者种种行为，
符合“盗用他人的居民身份证、护照、
社会保障卡、驾驶证等依法可以用于
证明身份的证件”的特征，可能以伪造
证件类犯罪定性。

二、滥用职权罪
冒名顶替上大学并非依靠一人之

力，一路审批的绿灯离不开国家机关
工作人员滥用职权的行为。

如苟晶案中，王卫中作为兖州市
公安局小孟派出所所长，其利用职权

为邱小慧出具了姓名为苟晶的虚假户
籍材料的行为涉嫌《刑法》第三百九十
七条规定的滥用职权罪，处三年以下
有期徒刑或者拘役；情节特别严重的
或法律有其他规定的，依照规定处理。

三、滥用职权罪的教唆犯及帮助犯
渎职罪系身份犯，只有特定身份

的国家工作人员才能构成滥用职权
罪，但不具有特定身份的人可构成有
身份者的共犯。

如陈春秀案中，陈艳萍的父亲陈
巨鹏系无身份者。陈巨鹏教唆时任冠
县招生办主任冯秀振，帮助陈艳萍顶
替他人上大学。冯秀振利用县招生办
统一发放考生档案的便利，将陈春秀
档案交给陈巨鹏的行为如果成立滥用
职权罪，则陈巨鹏就成立滥用职权罪
的教唆犯。

就上述情形分析，我们发现现行
刑法对于冒名顶替上大学的背后操作
者有相适应的刑罚可以惩治，但对于
冒名顶替者应如何定罪却引人深思。

对冒名顶替者可以追究其盗用他
人身份证件罪，但这与陈春秀、苟晶等
人受到的伤害相比远远不够，也不符
合刑法罪行相适应原则。

在现有法律不足以惩处性质恶劣
的“冒名顶替上学”情形下，如何惩罚
犯罪？已有多名全国人大常委会委员
建议“刑法修改中应规定相应罪名，加
重惩处力度，维护社会公平”。

（实习律师谢筱华供稿）

“捷哲说法”系列之十六

法律视野下的“冒名顶替上大学”

本报讯（记者 张园）10月24日，第
八届中国中学生网球锦标赛在广元天
立国际学校开幕。副市长吴桂华出席
开幕式并讲话。

吴桂华指出，本届比赛将给全国中
学生网球运动员提供一个比赛、学习和
交流的平台，在不断提高网球竞技水平
的同时，便于各高校更为集中、高效地
挑选、招收需要的中学生网球运动员，
有利于中学生网球运动员得到更多的
发展途径和机会。她希望本次参赛的
运动员赛出水平和风格，并通过网球运
动成就自己的大学梦、人生梦，也希望
我市教育、体育等部门以此为契机，把
大赛成果升华为教育教学效益，不断提
升管理服务水平，增强学生体质，办好

人民满意教育。
此次比赛由中国中学生体育协会

主办，广元天立国际学校承办。来自北
京、上海、广东、河北、河南、内蒙古、湖
南、四川等 18个省市自治区、88所学校
的 576 名运动员，将在我市进行为期 4
天的比赛。

比赛地点设在广元天立国际学校、
广元市澳源体育中心和四川信息职业
技术学院，分高中、初中（男子团体、女
子团体、男子单打、女子单打、男子双
打、女子双打、混合双打）等组别 。据
悉，清华大学、中国人民大学、浙江大
学、同济大学等18所高校网球项目负责
人或招生官，将在广元赛场现场考察运
动员情况。

第八届中国中学生网球锦标赛在我市开赛

本报讯（记者 涂媛媛）“霜降水返
壑，风落木归山。”10 月 23 日，深秋时
节，“霜降”到来。它是秋季的最后一个
节气，是秋季到冬季的过渡。

“霜降”为二十四节气中第十八个
节气，表示冬天的脚步越来越近,天气逐
渐变冷，露水凝结成霜。俗话讲“霜降
杀百草”，霜降过后，植物渐渐失去生
机，大地一片萧索，深秋景象明显。据
市气象台 23日预测，未来七天，我市以
晴雨相间天气为主，大部分地区最高温
度在 17 至 20℃左右，最低气温在 10 至
11℃左右。27日和30日，有一次小雨天
气过程，其余时段以阴间多云、多云间
阴天气为主。早晨局部地方有雾，中期
受弱冷空气影响，预计 26 至 28 日前后
会有3到5级风。

“霜叶红于二月花”。时值深秋，我市
漫山遍野的山林树木开始变成红黄色，色
彩斑斓。位于我市的曾家山鸳鸯池森林
公园、水磨沟、唐家河、米仓山、天曌山等地
都是观秋景、赏红叶的好去处。遇上秋天
的暖阳，市民不妨约上三五好友走出家门
拜访这秋天的如画美景。记者了解到，唐
家河红叶区将于24日对游客开放，游客可
前往当地乘坐观光车游玩，一饱眼福。

一年补透透，不如补霜降。霜降之
后，天气越发寒冷，人们应注意调养脾
胃、养阴润燥，宜适当食用白菜、板栗、
梨子、柿子、萝卜等，少食辛辣食物。其
次，人们也应适当参加锻炼身体、有益
身心的活动，提高自身免疫力。及时关
注天气，适当增减衣服，养成睡前用热
水泡脚的习惯，注意保暖。

未来一周晴雨相间 市民应注意保暖


